

Dra. Tahamara Morgan Estévez: un paradigma de la estomatología matancera

Dra. Tahamara Morgan Estévez: a paradigm of Matanzas odontology

Mirian Marlen Rodríguez Casas^{1,**}  <https://orcid.org/0000-0002-2224-4845>

María Isabel Garay Crespo^{1,***}  <https://orcid.org/0000-0002-0826-3265>

Larisa Hernández Falcón^{1,****}  <https://orcid.org/0000-0002-0826-3265>

¹ Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas. Cuba

Recibido: 14/09/2020

Aceptado: 04/11/2020

El 29 de julio de este año 2020 ha marcado una dolorosa fecha para la comunidad estomatológica matancera. Ha fallecido la Dra. Tahamara Morgan Estévez.

Su larga y fructífera trayectoria condujo de forma exitosa los procesos de dirección relacionados con la Estomatología, lo cual la hacen merecedora de todo nuestro respeto y reconocimiento, añadido a sus valores humanos y fidelidad a los principios revolucionarios que marcaron su existencia.

Nace el 18 de junio del año 1943, en el poblado de Coliseo, provincia de Matanzas.

Inicia sus estudios en la Universidad de la Habana en el año 1965, graduándose de Dra. en Estomatología en 1969, años más tarde, en 1987, obtiene el grado de Especialista de Primer Grado en Organización y Administración de Salud Pública.

Durante su trayectoria profesional se destaca la incorporación como estomatóloga en la Escuela Militar Camilo Cienfuegos de la ciudad de Matanzas desde 1969 a 1974, su labor asistencial en diferentes municipios de la provincia, en la Clínica Estomatológica Docente "Cesar Escalante" y finalmente desarrolló su labor en el Policlínico docente "Carlos Verdugo", del municipio cabecera.

Su liderazgo y entrega la hicieron transitar por diversas tareas de dirección:

- Secretaria General del Comité Provincial del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud. (1980/90)
- Jefa del Departamento de Estomatología en la Dirección Provincial de Salud.
- Jefa de la EMSUME (Empresa de Suministros Médicos)

Representó a nuestro país en diferentes países: Nicaragua (1984), Moscú (1989) y Venezuela, donde cumplió misión internacionalista durante cuatro años (2003-2007).

En este último país, se desempeñó como docente y fue presidente de la Comisión de evaluación disciplinaria en el estado Zulia. Se destacó como artista aficionada por lo que es seleccionada para integrar la Brigada Médica de Aficionados, obtiene premio en la categoría de música (canción) en el 1er Festival Cultural "Corazón Adentro" celebrado en el estado Zulia, de la República Bolivariana de Venezuela.

Se caracterizaba por impregnar su entusiasmo, fervor y convencimiento a las tareas asignadas, inculcando estos sentimientos en el colectivo que la rodeaba. Se caracterizó siempre por su sencillez, amor de madre, de revolucionaria y amiga, dispuesta a ayudar, aconsejar; preocupada siempre, por encausar una solicitud o una necesidad de quienes le rodearon.

Mercedora de diferentes reconocimientos durante su vida laboral, entre ellos la Medalla 85 Aniversario del natalicio de Lázaro Peña, Medalla XVI Congreso de la CTC (1990), Condecoración Manuel Fajardo del SNTS, y la Medalla "Trabajador Internacionalista" (2007).

Ejemplo de madre, hija, amiga y trabajadora, caracterizada por su entereza y disciplina, su alegría y optimismo, inundó con su luz cada momento y espacio por donde transitó.

Sus compañeros, amigos y familiares sentiremos su ausencia; pero no la olvidaremos, siempre estará en nuestros corazones.

Conflictos de interés

Los autores declaran que no existen conflictos de interés

** Mirian Marlen Rodríguez. Autora principal de la investigación.

*** María Isabel Garay Crespo. Participó en la elaboración del manuscrito.

**** Larisa Hernández Falcón. Participó en la elaboración del manuscrito.

CÓMO CITAR ESTE ARTÍCULO

Rodríguez Casas MM, Garay Crespo MI, Hernández Falcón L. Dra. Tahamara Morgan Estévez: un paradigma de la estomatología matancera. Rev Méd Electrón [Internet]. 2020 Sep.-Oct. [citado: fecha de acceso];42(5). Disponible en: <http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/4091/4938>